
ЧЕРНОБЫЛЬСКОЕ «УКРЫТИЕ»
ВЗГЛЯД ИЗ ЛОНДОНА

Третья и последняя в этом году Ассамблея доноров Черно
быльского Фонда «Укрытие» (ЧФУ) при ЕБРР состоялась в Лон
доне. Украинскую делегацию на ней возглавлял первый замес
титель министра энергетики Михаил Уманец.

Оживление стабилизационных работ внутри «саркофага» 
(модификация балок Б1 и Б2) — факт сам по себе отрадный и 
долгожданный. Если бы не одно, на первый взгляд, парадок
сальное обстоятельство. Имея такие финансовые возможнос
ти, конкретные физические объемы операций по различным 
причинам все еще не отвечают потребностям времени и вряд 
ли могут удовлетворить общественное мнение. Об этом сви
детельствует и тот факт, что при заявленных в ЧФУ взносах в 
сумме почти 400 млн. долларов (и фактически имеющихся на 
счете 200 млн.) за последние два года на объекте освоено лишь 
40 млн.

В то же время, учитывая перспективу, Украина акцентиру
ет внимание на сборе второй половины планируемых средств 
в Чернобыльский Фонд, что требует полномасштабного сот
рудничества всех участников Ассамблеи. И Запад, приветст
вуя должное внимание и доверие нашего правительства к пла
ну SIP, намерен провести в следующем году вторую конферен
цию с этой целью. Но уже сейчас очевидно, что наиболее убе
дительным аргументом к такому шагу с нашей стороны может 
стать только значительное наращивание объемов работ в «сар
кофаге». Для этого, в частности, уже в ближайшее время нуж
но подписать контракты с подрядчиками на сооружение «под 
ключ» объектов, необходимых для разворачивания работ. Речь 
идет о новой подстанции на площадке «Укрытия», санпропуск
ника для доступа в объект возрастающего количества работа
ющих, оборудование новейшей автоматизированной системы 
физической защиты ядерных материалов, находящихся в раз
рушенном энергоблоке, и создании мощной стройбазы.

Главный менеджер проекта, распорядитель ЧФУ Винс Но
вак еще раз обратил внимание на то, что несмотря на ранее 
принятые меры на уровне Кабинета министра Украины, все еще 
не достигнуто полного взаимопонимания относительно серти
фикации в нашей стране ввозимых товаров и оборудования, а 
также их ростамаживания.

По словам члена украинской делегации, руководителя объ
екта «Укрытие» Валентина Купного, на Ассамблее в Лондоне 
было озвучено намерение Европейского Банка реконструкции 
и развития открыть в Славутиче свое отделение для микрок
редитования малого и среднего предпринимательства.

Для того, чтобы ближе ознакомиться с ситуацией на мес
те, принято решение очередную Ассамблею стран-доноров 
Чернобыльского Фонда «Укрытие» провести в конце марта сле
дующего года в городе чернобыльских энергетиков.

Владимир КОСТЕНКО.


